

# Revista Alcoyana

*Juan del Crisóstomo*

Año IV

Miércoles 13 de Agosto de 1919

Núm. 138

ADMINISTRACION  
Pintor Casanova, núm. 24  
Teléfono núm. 15

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
Alcoy al mes 0'35 - trimestre 1'00  
Fuera trimestre . . . . . 1'25  
Número suelto . . . . . 0'10

Se publica todos los miércoles con las Licencias necesarias.

## SANTORAL DE LA SEMANA

**JUEVES 14.**—*Ayuno con abstinencia.* Santos Eusebio, presbítero; Marcelo, obispo y mártir; Santa Atanasia, viuda. El Oficio y Misa de la Vigilia de la Asunción, con rito simple, conmemoración de San Eusebio y color morado. Se prohíben Misas rezadas de *Requiem*.

**VIERNES 15.**—**✠ La Asunción de Nuestra Señora.** Santos Tarcisio, acólito y mártir; Alipio, obispo. El Oficio y Misa de la Asunción de Nuestra Señora, con rito doble de 1.<sup>a</sup> clase y Octava y color blanco.

**SABADO 16.**—Santos Joaquín, Padre de Nuestra Señora; Roque, confesor; Diomedes, mártir, y Santa Serena, viuda. El Oficio y Misa de San Joaquín, con rito doble de 2.<sup>a</sup> clase y color blanco.

**DOMINGO 17.**—**X después de Pentecostés.** Santos Jacinto, confesor; Librato, abad; Bonifacio y compañeros, mártires; Anastasio, obispo. El Oficio y Misa de la Dominica, con rito semidoble, conmemoración de San Jacinto y del día de la Octava de San Lorenzo y color verde.

**LUNES 18.**—Santos Agapito y León, mártires; Floro y Lauro, mártires; Santas Elena, emperatriz, y Clara de Montefalco, virgen. El Oficio y Misa de infraoctava de la Asunción, con rito semidoble, conmemoración de San Agapito y color blanco.

**MARTES 19.**—Santos Luis, obispo de Tolosa; Julio, Magín, Timoteo y compañeros, mártires, y Mariano, confesor. El Oficio y Misa de San Ludovico, con rito doble mayor y color blanco.

**MIERCOLES 20.**—Santos Bernardo, abad y doctor; Samuel, profeta; Lucio, mártir; Máximo, confesor, y Filiberto, abad. El Oficio y Misa de San Bernardo, con rito doble y color blanco.

### SERVICIO PARROQUIAL

**SANTA MARIA.**—Coadjutor de semana, hasta el sábado a medio día, don José Jordá, San Francisco, 46; relevándole don Juan Peiró, Santa Rita, 16.

**SAN MAURO.**—Coadjutor don Rafael Vicens, San Nicolás, 83.

# INVENTO PRODIGIOSO

ALPARGATAS

con suelas de  
**CRIN DE FLORENCIA**

IRROMPIBLES = PATENTADAS  
a 5'50 pesetas par

Unico depósito para la venta en esta localidad **LA PAJARITA,**  
calle Polavieja.

*Fabricante RIERA.—Lauria, 3, Valencia.*

## QUINTÍN RUIZ DE GAUNA

Velas de cera para el culto. --Calidades litúrgicas garantizadas

MARCAS REGISTRADAS

"MAXIMA", necesaria para las DOS velas de la Santa Misa y Cirio Pascual.

"ANOTBILI", para las demás velas del Altar.

Fabricadas según interpretación AUTENTICA del Rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos fecha 14 de Diciembre de 1904.

RESULTADO completamente nuevo y tan perfecto, que arden y se consumen, desde el principio al fin, con la misma igualdad y limpieza que las más excelentes bujías esteáricas

ENVÍOS A ULTRAMAR

Protector del Montepío del Clero Valantino.

## Parábola del fariseo y del publicano

Domingo X de Pentecostés

### EVANGELIO:

En aquel tiempo: A ciertos hombres que fiados en sí mismos se consideraban justos y despreciaban a los demás, propuso Jesús esta parábola: Dos hombres subieron al templo a orar, uno era fariseo y el otro publicano. El fariseo, puesto en pie, oraba en su interior de esta manera: ¡Oh Dios! gracias te doy porque no soy como los demás hombres que son ladrones, injustos, adúlteros, como ese publicano que está presente. Yo ayuno dos veces por semana y pago los diezmos de todo lo que poseo. Y el publicano, manteniéndose a distancia, no osaba levantar los ojos al cielo; pero se daba golpes de pecho, diciendo: ¡Dios mío, ten misericordia de mí que soy un pecador! Os declaro pues, dijo Jesús, que este volvió a su casa justificado, más no el otro, porque todo aquel

que se ensalza, será humillado, y el que se humilla, será ensalzado.

(San Lucas, cap. XVIII, v. 9-14.)

Refiérese en la historia que Enrique IV rey de las Galias, solía decir: De los hombres que conozco unos parecen prudentes y son necios, y otros parecen necios y son prudentes; pero aquel Monarca dejó por decir una cosa, a saber: Quienes son los prudentes y quienes los necios; y también si hay en el mundo más necios que prudentes, o más prudentes que necios.

En verdad, no hacía falta que él lo dijera, porque con toda sencillez nos lo ha comunicado el Espíritu Santo por estas palabras: En donde hubiere soberbia, allí habrá también ignominia (necedad); más en donde hay humildad, allí también hay sabiduría. Luego por esta parte, ya sabemos que los soberbios son necios, y los humildes sabios.

Respecto de si son muchos los necios en este mundo, clarísimo lo ha dicho también el Señor: Infinito dice, es el

número de los necios. Es decir, que son innumerables, y, por consiguiente, no cabe en guarismos el número de los soberbios. «No puede darse un soberbio que no sea fátuo, dijo el Crisóstomo, y el que anda en soberbia está lleno de necesidad».

Pues bien; el fariseo de nuestro Evangelio, que es el tipo de un hombre soberbio, es al mismo tiempo el tipo de un hombre necio. ¿Qué mayor necesidad que decir: ¡Oh Dios! Gracias te doy porque no soy como los demás hombres?

Cuatro son, dijo San Gregorio en sus Morales, los signos, por los cuales se conoce al hombre soberbio. Si veis, dice, que una persona habla de sí misma y de sus bienes, como cosa propia, como si no los hubiera a nadie; decid al punto: Esa persona es soberbia, y cree que no es como las demás: es necia, y dice como el fariseo: No soy como los demás hombres. ¡Insensata! Se la puede argüir con el Apóstol: ¿Qué tienes que no hayas recibido? Y si lo has recibido, ¿de qué te glorías, cómo si no lo hubieses recibido?

En segundo lugar; aún cuando oigáis confesar a alguno que los bienes que posee los ha recibido de Dios, si notáis que se los atribuye a sus propios méritos; no vacitéis en afirmar que ese hombre es soberbio, o lo que es lo mismo, que es necio, y que se considera como el fariseo, distinto de los demás hombres; porque a los hombres todos dijo el grande Apóstol: De gracia sois salvos por la fé, y esto no de vosotros; porque es un don de Dios; no por obras, para que nadie se glorie.

En tercer término: aún suponiendo que un hombre declare que todo cuanto tiene lo ha recibido de Dios y por pura gracia; si observáis que se jacta de poseer cosas que en realidad no tiene; entonces, no cabe duda, ese hombre, o

es un soberbio, o es un necio, o las dos cosas a la vez, pues como dijo el docto Engelgrave, todo soberbio es necio, y todo necio soberbio. Muy bien y con toda precisión lo declaró el Señor en el Apocalipsis, diciendo: Tu dices: Rico soy, y estoy lleno de bienes, y de nada tengo falta, y ¡no conoces que eres un cuitado, y miserable, y pobre, y ciego, y desnudo!... Unge tus ojos con colirio para que veas.

De peor especie todavía son los soberbios de obra, porque en su afán de distinguirse y sobresalir entre sus semejantes, mortifican y humillan a todos cuantos tratan, se hacen insoportables, y al fin recibirán su castigo; pues de ellos ha dicho el Señor por David: No morará en medio de mi casa el que obra con soberbia.

Por tanto, atendamos a la parábola de nuestro Evangelio, y al considerar la soberbia intolerable del fariseo, no podremos menos de exclamar: ¡Oh necio, que te consideras de mejor condición que tus semejantes! ¡Grande es tu desdicha y grandes tormentos te esperan!, porque escrito está, que vendrá la justicia de Dios sobre todo hombre orgulloso, y será castigado en su arrogancia; así como por el contrario, todo el que sea humilde, anda en sabiduría y será sublimado por Dios en lo alto de los cielos, según estas expresiones divinas de nuestro Evangelio: *Todo el que se ensalza será humillado, y todo el que se humilla será ensalzado.*

## : Recibos de inquilinato :

UN TALONARIO DE A 100 HOJAS

1 PESETA

SE VENDEN EN LA TIPOGRAFIA

LA BUENA PRENSA

## AFIRMACIONES DEL PROGRAMA SOCIAL CRISTIANO

I. Sin la moral y la perfección que inspira la Religión católica individual y socialmente, los hombres aislados, en colectividades, súbditos, en cualquier régimen, desprovistos del justo temor de Dios, han de hacer imposible, con sus desenfrenos, la paz y el orden social; lo dice la razón y lo comprueban los hechos.

II. La independencia, la dignidad del hombre, la pureza de la vida social, son imposibles sin la familia cristiana, a base de matrimonio monogámico indisoluble, considerado como sacramento, establecido en su pristina pureza por Jesucristo, según lo quiso Dios al crear la primera pareja, haciendo uno de hombre y mujer. Contra esto está el matrimonio civil con el desmoralizador divorcio; la regulación materialista de la multiplicación de la especie por el Estado socialista; el amor libre embrutecedor, del sindicalismo anárquico. Contra esto está la negación de la propiedad familiar y de la herencia.

III. La naturaleza racional del hombre, que le hace previsor de sí mismo, en el presente y para el porvenir, le da derecho a la propiedad privada y a la disposición de sus bienes, limitado por el mismo derecho de los demás, que se apoye en títulos legítimos y por el bien común. Contra esto está la propiedad sin límites del liberalismo económico, el Estado único propietario, de los socialistas, el comunismo confuso de los sindicalistas anárquicos, y el asalto inmoderado actual de socialistas y sindicalistas contra la propiedad.

IV. Para continuar la actividad de los hombres que provea a ellos y a la

sociedad de medios de vida, hace falta una autoridad que aplique a esa coordinación la ley moral cristiana en organismos apropiados. Contra esto está la autoridad, que deja hacer y deja pasar, del liberalismo económico; la autoridad tiránica y absorbente, del socialismo, y la anarquía, del sindicalismo.

V. Esos organismos son las corporaciones profesionales obligatorias, de una profesión o grupo de profesiones similares o complementarias, que, bajo la presidencia de la mencionada autoridad, maten las injustas competencias entre los hombres, ordenen la propiedad, haciendo compatible el derecho individual con el interés común, y establezcan las justas relaciones entre la propiedad y el trabajo, garantizando a éste la justa retribución, en cuanto «necesario», para que satisfaga las necesidades vitales, incluyendo en este extremo las primas de todo seguro, y en cuanto «personal», haciendo que dicha dicha retribución corresponda a su real contribución en la producción. En cuanto «humano», rodeándole de las consideraciones morales y materiales debidas a la dignidad del hombre (higiene moral y material, cultura, respeto al sexo y a la edad).

Fuera de las corporaciones profesionales obligatorias, podrán asociarse particularmente propietarios y trabajadores, como quieran; pero inscritos en su respectivo censo oficial todos los de la misma profesión o grupo de profesiones, los representantes oficiales que elijan vendrán obligados a resolver sus asuntos dentro de la Corporación, bajo la presidencia de la autoridad.

Así, a base de moralidad, de independencia familiar, de respeto al derecho garantido por una autoridad recta, se alcanzará el orden y se asegurarán los adelantos, dando a cada uno lo suyo, y sobre las justas iniciativas de la pro-

riedad privada, los sanos estímulos que satisface y la alta previsión individual y social que significa, se coordinará el bien común, consiguiéndose la asociación humana, natural, pacífica y progresiva.

## Los médicos franceses contra los huelguistas

Un periódico profesional de París, «Le Moniteur Medical», protesta con energía contra la sistemática tendencia a la huelga de las clases obreras, que, a su juicio, han obtenido ya el máximo de sus reivindicaciones, con salarios muy superiores a los de la mayoría de los funcionarios públicos y particulares y con menos horas de trabajo.

«La tendencia a la holganza—dice—se extiende de una manera peligrosa. Todos quieren cobrar mucho y no trabajar. Ese es el ideal obrero.

Pero contra esos procedimientos es preciso que la clase médica siga otro análogo: no servir al obrero que no trabaje.

En lo sucesivo, en cuanto estalle una huelga, justificada o no, y cause un perjuicio de cualquier género a nuestra libertad, a nuestras necesidades profesionales, cesaremos de prestar nuestros auxilios a los obreros responsables y a sus congéneres, si éstos se solida-

rizan con ellos... ¡Basta de necia filantropía!...

Nos declararemos en huelga cuando nos parezca oportuno, pues os imitaremos servilmente y con mucho gusto... Nos declararemos en huelga a nuestra hora, para demostraros que existe, por lo menos, una clase social que sabe contestaros con los mismos argumentos que empleáis y que os son tan caros.

¡Que las demás clases nos imiten, y pronto se tocarán los resultados!

### Vuestro interés

consiste en tener buena salud:

### el interés de vuestra salud

estriba en que tengáis sangre rica y pura para nutrir vuestros tejidos y órganos:

### el interés de vuestra sangre

se apoya en ser regenerada por las

### Píldoras PINK

# DEL ALCOY HISTORICO

## IV

### Alcoy árabe

Que la raza mora habitó algunos siglos en esta provincia bien lo indican la multitud de pueblos cuyo nombre, de origen árabe puro, nos recuerda el de sus dominadores de la Edad-media: y las innumerables atalayas y castillos que aún coronan las eminencias de base granítica, que tanto abundan en esta montuosa parte de la codiciada España. Los cien canales de abundantes aguas que cruzan la extensa huerta de Valencia, sus elegantes edificios filigranados, las antiguas y tortuosas calles, la no menos antigua perfección en la agricultura y en muchas de sus artes,... todo nos habla, nos recuerda aquella época de esclavitud, de heroicas hazañas, de poesía y de verdadera fé cristiana.

**El Cid:** Corría en la mitad del siglo XI la fama nunca desmentida del valeroso soldado castellano Ruy o Rodrigo Diaz de Vivar; el más poderoso en vasallos, en virtudes y destreza militar, entre todos los caballeros de la corte de Alonso VI. Cuando hubo prestado a su rey la invencible ayuda de su espada en la famosa reconquista de Toledo, tomó licencia de D. Alonso para venirse a empezar la del reino de Valencia; donde acreditó una vez más el honroso título de *Cid Campeador* que le tributaban, fascinados, amigos y enemigos (1). Vino en 1082; buscó al rey moro de Denia, y le venció en refida

(1) *Cid* le apellidaban los árabes y quiere decir señor; y *Campeador* es otro título o apellido que agregaron los cristianos por la gloriosa expedición que hizo a Andalucía.

batalla; poco después (1086) sería cuando haciendo de nuevo sus correrías vencedoras por estos contornos, doblgando su valor a cuantos reyezuelos mahometanos encontraba al paso, se detuvo en la villa de Alcoy; como sienta la última de las inscripciones halladas en la puerta de *Luna*.

A esta puerta que, como dejamos dicho, era la de mayor importancia en el cerco de la plaza, se le había agregado una grande torre para mejor defenderla; y en la fecha en que el Cid la visitó se hallaba bastante deteriorada por el tiempo; y acaso por efecto de las guerras que tanto habían asolado el país; fué pues restaurada por disposición del Cid en 1086, cuando se disponía a marchar sobre la capital de este reino.

## V

### Guerra de La Conquista

**Alcoy en el siglo XIII** ya se encuentra citado a menudo en las crónicas de aquel tiempo. Era entonces ya una población muy regular, como luego diremos, y plaza fuerte de las más importantes de la frontera de Aragón. Consta en varios documentos que el Valle de Alcoy estaba muy poblado y que esta villa extendía su dominio a las alquerías, aldeas y fortalezas de Barchell, Polop, Xirriella, Foya, Dalvicent, Palomar, Regall y otros puntos.

**El rey D. Jaime I** de Aragón llamado el Conquistador (1) se había apoderado de Valencia en el año de 1238, pero se limitó entonces a hacer correrías hasta

(1) Véase su biografía que se publicará al finalizar esta Reseña.

la ribera del Júcar; mas en 1246 reunió de nuevo sus huestes, se apoderó de Alcira (Al Djezira o la Isla) y luego atacó a Játiva. Hizo trato con los alfaquies de la Ciudad y estuvo la cosa suspensa hasta 1253, en cuyo tiempo, apoderado ya de Játiva, fueron sus guerreros haciendo talas en los países montuosos que van desde Játiva hasta Villena, a donde llegaban ya entonces las conquistas de los soldados castellanos. Grandes luchas hubo en las cercanías de Alcoy y de Biar, mas poco a poco se apoderó de este último castillo, después de reñidos combates, y fueron rindiéndose a sus corredores todos los pueblos de estas montañas. Entonces fué cuando Juan Aragonés con sus guerreros venidos de Jaca se apoderó de Alcoy.

**Los moros de estas montañas se rebelan con Alazdrach.** (1254). Llamado entonces D. Jaime a la parte de Navarra por las rebeliones que se suscitaron en aquel reino, los moros vecinos de las villas y pueblos de las montañas, que solo habían hecho una sumisión aparente, se fueron levantando; apoderándose insensiblemente de los castillos y asesinando o forzando a huir a las escasas guarniciones que en ellos habían quedado. Se puso al frente de la rebelión un jefe de la parte de Denia llamado Al-Azark o mejor Alazdrach (1) el cual logró apoderarse de los castillos de Gallinera, Alcoy, Pego y otros, y últimamente del de Penáguila, (2) que se consideraba como muy importante, por su posición inespugnable. Tuvo noticia de esto el rey D. Jaime hallándose en Calatayud, y voló hacia Valen-

cia. Juntó sus caballeros y bien le valió, pues que los moros ya sitiaban el castillo de Peñacadell, o mejor Benicadell, y el rey lo sentía porque tomado aquel quedaba cortada toda comunicación con Concentaina, Alcoy y las partes de Jijona y Alicante que estaban aun por conquistar, y sin tener seguro el puerto de Benicadell no podrían hacerse correrías por estas partes. Se salvó aquel castillo por medio del socorro que le envió el rey a las órdenes de Jimen Pérez de Arenos, el cual había disuadido al rey de que se espusiese él mismo en persona. Los moros ocupaban dos collados que rodean el pueblo, pero fueron batidos completamente muriendo en la refriega Aben-Razel, que era el mejor capitán de Alazdrach.

**Vuelve a tomarse Alcoy.—Su repoblación y defensas.** (1255). Continuaron los cristianos en atacar y conquistar las plazas perdidas, y entonces fué Alcoy tomado segunda vez por Vicente Margarit que acaudillaba la gente de Rosas y del Ampurdan. Había quedado despoblada esta villa a consecuencia del alzamiento que referimos, y D. Jimen Pérez de Arenos Lugar-teniente del rey D. Jaime, despachó el privilegio de repoblación de Alcoy estando en Játiva a 17 de Marzo de 1255, ordenando a su Gobernador o Alcaide Juan Garcés, a Bernardo Colom, a Bernardo Zavall y Guillem de Ontoneda, que repartieran entre sí y la gente de Rosas sus casas y heredades. En 29 de Diciembre de 1256, confirmó el Rey sus establecimientos y dió palabra de no poner moros en la Villa ni en sus barrios, ni en su término, por el servicio de 500 sueldos que ella le hizo, mandando a la vez que fortificasen de nuevo esta plaza segun los últimos conocimientos.

(1) Este nombre le escriben de diferentes modos los cronistas; nosotros le llamamos Alazdrach con los más autorizados. Véase su biografía.

(2) Peña-del-águila.

## De instrucción religiosa

# A los católicos alcoyanos

Cuando los pueblos bárbaros descienden de sus mesetas altas, como inmenso talud que destruye a su paso cuanto encuentra..., no es lo más triste el contemplar la estela de ruinas silenciosas y humeantes que dejan en pos de sí su antorcha y sus guerreros, sino que conmueve más el dirigir la vista hacia delante, ver desprevenida y sumida en un profundo sueño a Roma, la dominadora augusta del orbe. El más lamentable de los enervamientos ha sentado sus reales en la ciudad de Rómulo, de César y los Escipiones que, embriagada en sus victorias, dormita sobre el mullido lecho de laureles que recogió su hueste, sin que baste a despertarla de su letárgico sueño, ni el agudo relincho del corcel de las estepas, ni el sordo mugido del oso del desierto.

También hoy, mientras cual avalancha inmensa viene sobre nosotros una masa incrédula, una plebe embrutecida que lleva en su frente la huella de cien revoluciones y el sello de los garitos y lupanares que han sido su guarida y escondrijo, es muy triste contemplar cómo dormitamos nosotros, sumidos en el más lamentable de los abandonos y en la más punible de las ignorancias.

Presas por la impiedad, que si en siglos pasados velaba su faz, hoy con cínica osadía triunfa con el rostro descubierta, caminando entre abismos horrendos que se abren y bajo continuas tempestades que fulguran por doquier, sin rumbo fijo en sus inciertos pasos,

al azar, entre tinieblas, lleva la sociedad actual una carrera vertiginosa de corcel loco, impulsada por el hálito inmundo de las revoluciones. ¡Ay de la sociedad que corre loca! ¡Ay de vosotros los que rodáis con ella! ¡Ay de nosotros, que en tanto dormitamos!

Porque el mónstruo presiente que en su vertiginosa carrera se derrumba en el abismo inconmensurable del que nunca debió salir, y lucha con la fuerza que presta el paroxismo por arrastrar en su caída a la Iglesia, en rededor de la cual se agrupan las generaciones no corrompidas por la debilidad y el placer.

No descansemos en la seguridad de que nada han de poder contra nosotros las furias del Averno. También Luzbel arrastró en pos de sí la tercera parte de espíritus celestes. Contemplad y veréis, si os lo permite la rapidez de su carrera, cómo ese vértigo se ha apoderado de los desprevenidos y confiados hermanos nuestros, que en el seno de esa confusión inmensa ignoran el peligro que corren; es necesario arrancarlos del error en que viven. Mucha es la magnitud del mal; por eso es preciso ponerle remedio, y con la mayor urgencia.

Pasó ya el tiempo de las escaramuzas y encuentros parciales, y la batalla se está librando en toda la línea; no basta que cada uno procure su salvación, es preciso batirse firme en el puesto que nos cupo en suerte; abandonar la causa de la Religión cuando peligrá, es incurrir en el desprecio de los católicos y en

el enojo de Dios. Cuando es sólo la propia vida la atacada, y se puede salvar huyendo, huyamos antes de repeler con la fuerza la agresión injusta, ello es preciso. Cuando es la vida de la Iglesia la atacada, nuestro deber es luchar impávidos en la brecha; la huida sería traición, la vacilación cobardía... Y, ¿sabéis cuál es la causa de la decadencia lamentable en que yacen nuestras huestes?... La falta de instrucción religiosa. ¿Qué ejército se bate cuando ignora la táctica? Si queremos soldados, primero hemos de instruirlos. Hemos de proporcionarles esa táctica, esa serie de principios de verdadera moral, de instrucciones sobre los dogmas y misterios de nuestra sacrosanta Religión, que constituyen el arma por excelencia contra la invasión del mal y del error.

Hay todos los católicos deben ser soldados, sin distinción de clases y edades..., pues a todos los católicos débese dar una sólida instrucción religiosa. Y debe dárselos, porque no la tienen. Hombres hay en nuestro siglo, el siglo de las luces, que, dotados de una inteligencia clara y despejada al parecer, estudiosos, llena la mente de complicados esquemas y fórmulas empíricas, henchida su memoria de conocimientos heterogéneos abundantísimos, entregados al estudio de las cuestiones más árdas y a la solución de los *eternos problemas*, siempre con la pluma en la mano, escudriñando y descubriendo cada vez más amplias fronteras, horizontes más extensos en el campo científico, confunden la luz serena y apacible con que la verdadera ciencia ilumina rutilante al mundo, con el fulgor del rayo o del incendio, que surge de pronto en las tinieblas del error.

Almas degradadas que nacen, vegetan y mueren en el vértigo de una vida sin ideales, pasando a las sombrías

viviendas de la muerte, siéndoles desconocido un más allá en que debían esperar y que debían temer. ¿Qué son? ¿De dónde vienen? ¿A dónde van? En ninguna de sus elucubraciones científicas han podido hallar respuesta a esta pregunta ni los filósofos rivales de la Teología, ni los naturalistas que han pretendido en un espasmo del cansancio, en un resplandor caótico de su mente, vislumbrar un origen y un fin humano contrarios al que nos enseña la Iglesia, ni los historiadores que, trocando la verdad de los hechos, alaban a las democracias vencedoras y no encuentran más Dios que el acaso. ¡Mentida ciencia, mil veces más funesta que la ignorancia!

Mirad vosotros los que os refís de la instrucción religiosa, mirad a dónde conducen vuestros principios mil veces ensalzados por vosotros; ¿no predicabais igualdad? Ahí tenéis un pueblo ebrio, desenfrenado, sobre el que pesa como endémica dolencia el odio, la rebelión, el desorden y la anarquía, pidiendo... la igualdad que les predicasteis; para ellos vuestro dinero, para vosotros sus miserias... ¡ah, no os conviene!, ¿queréis amordazarlos?... Bah, les habeis enseñado demasiado..., ¿no predicabais libertad?... pues ellos son libres para decir lo que quieran y hacer lo que quieran. ¿No veis como vuestros principios llevan a la muerte?

Sin embargo, la sociedad no debe morir; a nosotros nos cumple el impedirlo, porque tenemos la obligación estricta, impuesta expresamente por Dios, de emplear en defensa de su causa cuanto hemos de Él recibido; y esta obligación pesa sobre los católicos en general. Es preciso; ese pueblo desenfrenado que salió del templo, al templo ha de volver por las sendas del orden abandonadas; y como el sacerdote no

puede llegar a él sin que se le mire con prevención, hemos de ser nosotros, los seglares, los que nos hemos de instruir para instruirle y atraerle al seno de la Iglesia. Este apostolado seglar es siempre un derecho y un deber de todos los fieles, según sus fuerzas respectivas, pero nunca se ha de ejercitar con tanta urgencia como hoy.

No hemos de contentarnos con estar convencidos de la necesidad; es preciso que lleguemos a la acción. No es decoroso conocer nuestra obligación, predicarla a boca llena a los demás y... dejar de practicarla; prediquemos con el ejemplo ¡a la brecha!: «los que tengan celo por la gloria de Dios, que nos sigan».

*Se concluirá*

**SE VENDEN** unos objetos propios para establecimiento de bebidas, como son sillas, mesas de mármol, estantes, cafeteras, mostradores mármol, etc.

Razón en esta Administración.

## DIARIO DE AVISOS

*Don Benito Martí Pérez, Abogado, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento Constitucional de esta Ciudad.*

Hago saber: Que el día diez y ocho del corriente mes y hora de las siete de su mañana se celebrará por el Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, en el salón de actos públicos de estas Casas Consistoriales y con las formalidades prevenidas en el capítulo 6.º de la vigente Ley de Reclutamiento, sorteo supletorio para incluir en los mozos del actual Reemplazo y cupo de esta ciu-

dad ya sorteados, a Manuel Querol Pérez, nacido en esta ciudad el año 1887.

Lo que pongo en conocimiento del para que asistan aquellos que quieran presenciario.

Alcoy 11 de Agosto de 1919.

*Benito Martí Pérez*

## Noticias

Nuevamente hemos de reiterar a la Autoridad, para que sea retardada la acelerada marcha de los autos, con probable riesgo de tener que lamentar nuevas desgracias.

Los agentes a las órdenes de la Autoridad son los encargados de velar por el cumplimiento de sus disposiciones y cortar posibles contingencias que todos lamentaríamos.

—Continúa viéndose muy concurrido todas las noches el Novenario que anualmente se celebra en la Ermita de San Roque y que corre a cargo de la Corporación Musical «La Primitiva».

Según nuestras noticias, prometen resultar solemnísimas las fiestas que este año desean organizarse en honor del santo varón de Montpellier.

—Con envidiables calificaciones ha terminado brillantemente la carrera de Arquitecto nuestro queridísimo amigo D. José Cort, hijo de nuestro carísimísimo amigo el cultísimo director de la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad.

Al nuevo profesional y a su distinguida familia les damos nuestros más efusivos plácemes.

—Leemos en la prensa local que el acreditado Colegio de «Luis Vives» de nuestra que tan acertadamente dirige el competentísimo Claustro de profesores, ha obtenido 27 matrículas de honor, que constituyen un señalado triunfo y prueba una vez el celo plausible y digno de encomio de todos los que laboran en tan bien cimentado centro de segunda enseñanza.

Nuestra enhorabuena más entusiasta.

—Ha sido nombrado Delegado Regio de primera enseñanza de la provincia de Alicante el prestigioso caballero y amigo nuestro queridísimo D. Antonio Lloret.

Felicitamos efusivamente al señor Lloret, y le deseamos una brillantísima actuación en el desempeño de su nuevo cargo.

—La velada de presentación de la nueva banda de música de esta ciudad, denominada de la Cruz Roja, resultó concurridísima y merecen nuestro aplauso ferviente los celosos camilleros que trabajaron arduosamente por darla mayor esplendor.

A la Junta Directiva y a su digno delegado, nuestro aplauso.

**¿Quereis escribir bien?** Comprad las acreditadas tintas parisienses, marcas *Trebal* y la *Victoire*.

De venta en la Estampería religiosa La Buena Prensa, Pintor Casanova, 24.

—La pasada semana han sido sustituidos los asientos de hierro y madera que había en la plazuela de San Francisco, por bancos de piedra blanca y labrada.

Esta nueva forma de asientos es una mejora más económica, más sólida y duradera.

—Según nuestros informes, para celebrar el Sindicato Gremial la mejora del traslado al nuevo local, Pintor Casanova, 22, se piensa realizar el jueves próximo una velada literario-musical y al medio día realizar un obsequio en favor de los pobres de la Mendicidad.

—Ha tomado posesión del importante cargo de Gobernador Civil de la Provincia D. Mariano Reina, Diputado Provincial por la provincia de Córdoba y amigo particular del actual Presidente del Congreso Sr. Sanchez Guerra.

Fervientemente le deseamos indiscutibles aciertos en el desempeño de su difícil ministerio y a las muchas felicitaciones que ha recibido, le enviamos la nuestra muy entusiasta y ofreciéndole nuestra modestísima actuación en todo lo que pueda redundar en beneficio de nuestra ciudad.

---

**Se admiten anuncios y esquelas en este periódico a precios económicos.**

---

**Cultos durante la semana**

**JUEVES 14. Santa María.**—A las 6 de la tarde Vísperas y Completas de la Asunción. A las 11 de la noche vigilia por el turno *Corpus Christi*.

**San Roque.**—Continúa la Novena a las 7 y media de la tarde.

**VIERNES 15. Santa María.**—A las 9'20 Tercia y fiesta a la Asunción de Nuestra Señora, predicando el Reverendo Sr. Arcipreste; exposición de S. D. M. y canto de Nona. A las 5 y media de la tarde, Vísperas, procesión pública y Salve.

**San Mauro.**—A las 9 y media Misa mayor; luego exposición de Su Divina Majestad y canto de Nona. Por la tarde a las 5 ejercicio del Octavario de la Asunción, canto de Vísperas, Procesión y Salve.

**Santo Sepulcro.**—A las 5 ejercicio vespertino a Santa Teresa de Jesús.

**San Agustín.**—A las 9 y media fiesta a la Asunción, con sermón por el Dr. D. Manuel Gadea. A continuación se manifestará a Su Divina Majestad, cantándose Nona, y finalizando con la Salve.

**Santo Hospital.**—A las 7 y media Misa de Comunión; a continuación será llevado el Comulgar a los enfermos.

**San Roque.**—A las 7 y media finaliza la Novena del Santo Titular.

**SABADO 16. Santa María.**—A las 7 y media de la mañana Felicitación Sabatina. A las 9 y media Misa mayor y Salve. A las 11 de la noche vigilia por el turno *San Jorge*.

**San Mauro.**—A las 8 de la tarde el ejercicio del Octavario de la Asunción, con Salve cantada.

**Santo Sepulcro.**—A las 8 principia la Novena del Corazón de María.

**San Roque.**—A las 6 y a las 7 de la mañana se celebrarán dos Misas rezadas. A las 8 la solemne en honor del Titular, con orquesta y sermón.

**DOMINGO 17. Santa María.**—A las 9 20 Tercia y Misa mayor, predicando el Rvdo. Sr. Arcipreste; a continuación se cantará la Salve. A las 5 de la tarde Hora por la Asociación de

**San Mauro.**—A las 9 y media Misa mayor. A las 4 y media de la tarde ejercicio del Octavario de la Asunción.

**Santo Sepulcro.**—A las 5 de la tarde de la Novena del Corazón de María.

**LUNES 18 y MARTES 19. Parroquias.**—Sigue el Octavario de la Asunción.

**MIERCOLES 20. San Agustín.**—Al anochecer principia la Novena del Titular.

## EL DESVELO, ORIGEN DE LA ZOZOBRA

Mucho se ha escrito acerca de la necesidad de dormir bien como base de una salud perfecta. Para satisfacer esta necesidad en aquellos que no logran satisfacerla de una manera fisiológica, se han escrito también no pocos capítulos y opúsculos especializados. Y es evidente que el desvelo, aparte de su carácter sintomático de determinadas dolencias conduce a otras entre las cuales son de señalar aquellas de índole mental manifestadas por la zozobra, la inquietud, la aflicción y congoja del ánimo.

Con todo esto, la verdad clara en cuestión no puede ser sino aquella que formularon los antiguos al decir «muerta la causa, muerto el efecto.» La carencia de sueño no es otra cosa que un efecto, generalmente de la anemia, debilitación del sistema nervioso. Probado está, por millares de ejemplos, que en

Las dolencias de ambas ramas una cura de Píldoras Pink produce maravillosos efectos.



Señorita Asunción Llorens (Cl. Mariné).

Veamos todavía un caso más: el expuesto por la carta siguiente. La carta está escrita por la Señorita Asunción Llorens, habitante en Barcelona, calle de San Rafael, n.º 14, 2.º.

«Con mucho gusto testifico la bondad de las Píldoras Pink, que de modo tan excelente me han restituido la salud. Padecía grandes dolores de cabeza y zumbido de oídos, además sufría mucho del insomnio y desfallecimiento. Muy debilitada estaba yo cuando empecé a tomar las Píldoras Pink, que me fueron recomendadas por una amiga a quien habían curado, completa y prontamente, de una fortísima anemia. No puedo menos de felicitar a mi vez por haber acudido a estas píldoras, pues merced a ellas han desaparecido todos mis padecimientos, hallándome fortalecida y enteramente bien.»

Todas las enfermedades derivadas de la pobreza de la sangre así como todas aquellas provenientes de la debilidad del sistema nervioso, se curan por las Píldoras Pink de igual manera rápida y segura.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

LA SANGRE  
es el  
MANANTIAL de la VIDA  
Las  
**Píldoras Pink**  
son  
MANANTIAL de SANGRE

SE RECOGE LO QUE SE SIEMBRA  
Cuando se toman las  
**Píldoras Pink**  
SE RECOGE LA SALUD

TIP. LA BUENA PRENSA



## LOS TRATAMIENTOS MÁS SENCILLOS SON SIEMPRE LOS MEJORES

No se estraguen el organismo. Los regímenes complicados no convienen a los temperamentos cansados.

Si están anémicos ó neurasténicos, si se sienten invadidos por el agotamiento, tomen sencillamente una ó dos Pildoras Pink después de cada comida, con lo cual en poco tiempo la sangre gastada y empobrecida les recobrará su riqueza y su vigor primitivos.

**Las PILDORAS PINK dan sangre, apetito, fuerzas y tonifican energicamente los nervios. Son soberano reconstituyente de los organismos debilitados, estragados, agotados.**

Las Pildoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que con ellas va prospecto en lengua española, de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Taller de Litografía

# Talleres Tipográficos

DE

# LA BUENA PRENSA

OFICINAS Y TALLERES

PINTOR CASANOVA, 24

En este establecimiento se confeccionan con prontitud y esmero toda clase de trabajos comerciales Obras, Revistas, Catálogos, Reclamos, invitaciones y timbrados en toda clase de colores.

Unica casa en Alcoy que hace impresiones de música para canto gregoriano.

Esquelas mortuorias a todas horas del día y de la noche

AVISANDO AL VIGILANTE DE LA CALLE.

Se admiten anuncios a precios baratísimos